

22 septembre 1977 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

ALLOCUTION PRONONCÉE PAR M.  
VALÉRY GISCARD D'ESTAING, A  
L'OCCASION DE LA PRÉSENTATION DES  
LETTRES DE CÉANCE DE S.E. M. RAJA  
TAN SRI AZHAM, AMBASSADEUR DE  
MALAISIE, PALAIS DE L'ÉLYSÉE, LE 22  
SEPTEMBRE 1977

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MALAISES ` MONSIEUR L'AMBASSADEUR, C'EST BIEN VOLONTIERS QUE JE RECOIS LES LETTRES PAR LESQUELLES SA MAJESTE YAHYA PETRA IBNI AL-MARHUM SULTAN IBRAHIM, SOUVERAIN SUPREME DE MALAISIE, VOUS ACCREDITE AUPRES DE MOI-MEME ET DE MON GOUVERNEMENT EN QUALITE D'AMBASSADEUR EXTRAORDINAIRE ET PLENIPOTENTIAIRE DE LA MALAISIE. LES CONTACTS ENTRE NOS DEUX PAYS, PEU NOMBREUX AUTREFOIS, N'ONT CESSÉ DE SE DEVELOPPER DEPUIS DEUX DECENNIES, PORTANT TEMOIGNAGE DE L'INTERET ET DE LA CONSIDERATION QUE NOS DEUX PEUPLES EPROUVENT L'UN POUR L'AUTRE. LE CLIMAT D'AMITIE QUI S'EST ETABLI DANS NOS RAPPORTS FAVORISE L'ESSOR DE NOTRE COOPERATION. LA PART DE LA FRANCE DANS LE DEVELOPPEMENT DE VOTRE PAYS DEMEURE CERTES RELATIVEMENT MODESTE MAIS LES CONDITIONS SONT REUNIES POUR QUE, PAR DES EFFORTS COMMUNS, NOS ECHANGES S'ETENDENT DANS TOUS LES DOMAINES. LA FRANCE EPROUVE DE L'ESTIME POUR LA MALAISIE QUI A SU, EN CONCILIANTE DANS UN CLIMAT DE LIBERTE SES DIVERSES CULTURES, ET EN ALLIANT LE RESPECT DES TRADITIONS ET L'OUVERTURE AU PROGRES, ASSURER LA STABILITE DE SES INSTITUTIONS ET LE DEVELOPPEMENT HARMONIEUX DE SON ECONOMIE. NOUS OBSERVONS EGALEMENT AVEC SYMPATHIE L'ORIENTATION DONNEE PAR VOTRE GOUVERNEMENT A SA POLITIQUE EXTERIEURE, QUI REJOINT SUR BIEN DES POINTS LA NOTRE. NOS DEUX PAYS ONT NOTAMMENT EN \_COMMUN UN MEME ATTACHEMENT AUX PRINCIPES COMPLEMENTAIRES DE L'INDEPENDANCE ET DE LA COOPERATION. ILS ONT UNE MEME VOLONTE DE VOIR S'INSTAURER UN ORDRE ECONOMIQUE MONDIAL PLUS EQUITABLE

-\

` POLITIQUE ETRANGERE ` RELATIONS FRANCO - MALAISES ` VOUS SAVEZ QUE LA FRANCE A SOUTENU, DES L'ORIGINE, L'ASSOCIATION DES NATIONS DE L'ASIE DU SUD-EST ` OTASE ` , ET QU'ELLE A SALUE, LA PREMIERE, LA DECLARATION DE KUALA-LUMPUR, MANIFESTANT SA SYMPATHIE POUR L'ACTION DE VOTRE PAYS ET DE SES PARTENAIRES EN \_FAVEUR DE LA PAIX, DE LA LIBERTE, ET DE LA NEUTRALITE. NOUS AVONS ETE HEUREUX DE CONSTATER LES PROGRES ACCOMPLIS PAR VOTRE ASSOCIATION ET NOUS FORMONS LE VOEU QUE, SOUS LE SIGNE DU DIALOGUE ET DE L'OUVERTURE, CETTE \_ENTREPRISE CONTRIBUE A DEVELOPPER L'ENTENTE ET LA COOPERATION ENTRE TOUS LES ETATS DE L'ASIE DU SUD-EST. JE PUIS VOUS ASSURER, MONSIEUR L'AMBASSADEUR, QUE VOUS TROUVEREZ TOUJOURS TANT AUPRES DE MOI-MEME QUE DE MON GOUVERNEMENT TOUTE L'AIDE NECESSAIRE AU SUCCES DE VOTRE MISSION. VEUILLEZ, JE VOUS PRIE, TRANSMETTRE A SA MAJESTE YAHYA PETRA IBNI AL-MARHUM SULTAN IBRAHIM, SOUVERAIN SUPREME DE MALAISIE, LES VOEUX QUE JE FORME POUR SON BONHEUR PERSONNEL ET LA PROSPERITE DE LA MALAISIE, ET AU PEUPLE MALAISIE LES SENTIMENTS D'AMITIE QUE LUI PORTE LE PEUPLE FRANCAIS

-\